

**Síntesis Vespertina  
Comunicación Social  
10 de Enero 2020**



**Prodecon**

**PROTEGE • DEFIENDE • OBSERVA**

# Contenido

[Notas Prodecon](#)

[Notas Fiscales](#)

[Notas Pensiones](#)

[Notas Presupuesto y Gasto](#)

[Notas Económicas](#)

[Notas Nacionales](#)

[Notas Internacionales](#)

[Cartones](#)

# Notas PRODECON



## [Inmovilizan 68 cuentas bancarias de tamaulipecos](#)

Durante el 2019 fueron inmovilizadas 68 cuentas de contribuyentes en Tamaulipas que tuvieron problemas fiscales, reveló la Prodecon en el estado.

Las cuentas son inmovilizadas por dependencias como el Servicio de Atención Tributaria, el Instituto Mexicano del Seguro Social y el Infonavit.

Alfredo Serrano, delegado estatal de la Procuraduría de Defensa del Contribuyente en Tamaulipas señaló de los 68 casos de inmovilización de cuentas atendidas en 2019, hay activos 20 y concluidos 45 de los cuales 31 fueron favorables y 14 sin elementos.

Comentó que en 2018 fueron 51 asuntos de inmovilización, es decir que en 2019 aumento en 17 casos el número de cuentas congeladas.

La acción de inmovilizar cuentas bancarias por parte del SAT es con el fin de hacer efectivos créditos fiscales firmes o exigibles, siempre y cuando las cuentas estén abiertas a nombre del contribuyente deudor, el Infonavit también puede embargar la cuenta del banco si es que se deja de pagar el crédito, antes de eso debe recibir una notificación y darle a conocer cuál es monto.

En caso de tener una cuenta bancaria inmovilizada, se recomienda iniciar una queja en Prodecon, se necesita el nombre del contribuyente, precisar el acto de la autoridad fiscal que se considera que viola los derechos del contribuyente, indicar un domicilio para oír y recibir notificaciones o un correo electrónico y describir brevemente los hechos y protesta de decir verdad.

# Notas Fiscales



## [Banxico ve “pequeño chicotito” en la inflación en el tercer trimestre por mayores impuestos](#)

La inflación va a registrar un “pequeño chicotito” en el primer trimestre del año, debido a la actualización del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) al tabaco, los refrescos y la gasolina, entre otros factores, anticipó el gobernador del Banco de México, Alejandro Díaz de León.

La inflación, con la cual se miden los precios de los bienes y servicios en el país, fue de 2.83 por ciento en 2019, la segunda tasa más baja en los 50 años de vida del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC).

Díaz de León destacó que, de acuerdo con el último informe trimestral de Banxico, para el primer trimestre del año se proyecta que la inflación suba a 3.5 por ciento.



## [El gobierno federal nos ha orillado a aumentar impuestos: gobernador de Guanajuato](#)

El gobierno federal ha orillado al de Guanajuato a aumentar los impuestos este año, porque “no nos ha dado recursos para obra pública”, acusó el gobernador Diego Sinhue Rodríguez Vallejo.

Con ello, el panista justificó el incremento generalizado de gravámenes, previsto en el presupuesto aprobado para 2020, donde se autorizó un nuevo impuesto por la venta de alcohol y otro por la enajenación de bienes, además de aumentos al impuesto cedular y el que se aplica a hoteleros sobre el hospedaje en la entidad.



## [Karime Macías usará brazaletes electrónicos en Reino Unido hasta que inicie su juicio en noviembre](#)

Hasta el próximo 16 de noviembre iniciará el juicio de extradición en contra de Karime Macías, esposa del exgobernador de Veracruz, Javier Duarte, informó la Fiscalía General de la República (FGR).

La FGR señaló que logró que el asunto avanzara luego de que en la administración pasada el caso de Karime estuviera estancado por varios meses.

Karime fue detenida el 29 de octubre de 2019 luego de presentarse a comparecer ante las autoridades judiciales del Reino Unido por el proceso de extradición solicitado por México.



### [Nuevos trámites del Anexo 1-A de la RMISC 2020](#)

El anexo 1-A de la RMISC 2020 es una herramienta que sirve de guía a los contribuyentes para realizar trámites ante el SAT; ya que este contiene datos y procedimientos de todos los trámites que se pueden realizar ante este órgano fiscalizador.

Dada la importancia de este anexo, resulta relevante que se publique en el DOF inmediatamente después de la RMISC 2020 o alguna modificación a esta.

A causa de la reforma fiscal para el ejercicio 2020, resulta vital conocer las reglas de la RMISC 2020, así como el anexo 1-A, los cuales fueron publicados en el [DOF el 28 de diciembre de 2019](#).

# Notas Pensiones

## EL UNIVERSAL

### [Urge reformar edad de jubilación en México: Gurría](#)

En México es urgente que se tomen acciones para reformar el sistema de pensiones, la edad de jubilación y el número de años de trabajo, dijo el Secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría Treviño.

Aunque el costo político de llevar a cabo una reforma de pensiones es alto, debe de pensarse en los beneficios que se tendrán porque hay costos en el corto plazo.

Durante el lanzamiento del reporte "Reforma a la Contratación Pública del ISSSTE Sonora para la Sostenibilidad", y ante la gobernadora de dicho estado, Claudia Pavlovich, Gurría dijo que antes de pensar en aumentar la edad de retiro debe de pensarse en terminar con la informalidad.



### [Ven probabilidad de reforma en pensiones](#)

Tras el compromiso del gobierno federal de revisar el sistema pensionario del país, esto da pauta para que realice la reforma en la materia que incluya el aumento en la contribución obligatoria, consideró Bernardo González Rosas, presidente ejecutivo de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore).

Puntualizó que las Afore han hecho un buen trabajo y prueba de ello es que al cierre de este 2019 reportaron una plusvalía histórica.



### [Ven pauta para elevar contribución obligatoria en sistema de pensiones](#)

Tras el compromiso del gobierno federal de revisar el sistema pensionario del país, esto da pauta para que realice la reforma en la materia que incluya el aumento en la contribución obligatoria, consideró Bernardo González Rosas, presidente ejecutivo de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore).

El dirigente del sector de las Afore calificó de positivo el planteamiento de una revisión de los resultados en el sector, los cuales, sostuvo, han sido positivos.

Mencionó que la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) informa, de manera periódica a los trabajadores, sobre cómo van las Afore, por lo que hacerlo ahora de una manera clara permitirá que se pueda llevar a cabo esta reforma.

# Notas Presupuesto y Gasto



## [Nuevo programa para el deporte cuenta este año con 407 mdp; beisbol tendrá prioridad](#)

En 2020 se destinarán 407 millones de pesos para implementar por primera vez el programa “Educación Física de Excelencia” que está enfocado a fomentar la práctica de la caminata, el box y sobre todo el beisbol, el deporte favorito del presidente Andrés Manuel López Obrador.

De acuerdo con los “Objetivos, indicadores y metas para resultados de los programas presupuestarios” en el presupuesto de 2020, el deporte tuvo un incremento presupuestal en los dos programas existentes: Atención al deporte, con 674 millones de pesos, y el Programa de cultura física y deporte, con 2 mil 110 millones de pesos, más la creación de un tercero.

# Notas Económicas

<b>Dólar cierre interbancario</b>	<b>18.78</b>
<b>Dólar cierre en ventanilla</b>	<b>19.05</b>
<b>El Financiero</b>	

## MILENIO

### [Se produce 17% más gasolina tras plan 'antihuachicol'](#)

A un año de que el gobierno federal inició el combate al huachicol y la estrategia de recuperar la capacidad de refinación de gasolinas en el país, el Sistema Nacional de Refinación (SNR) incrementó su producción 17 por ciento al pasar de 526 mil barriles procesados en noviembre de 2018 a 620 mil para el mismo mes de 2019.

Datos del Sistema de Información Energética (SIE), de la Secretaría de Energía (Sener), revelan que las inversiones y mejoras al sistema de refinerías ubican la producción de gasolinas en el país en 40 por ciento de su capacidad instalada, que es de un millón 540 mil barriles diarios.



### [Desigualdad laboral frena el crecimiento: OCDE](#)

Reducir a la mitad la brecha de género de la fuerza de trabajo en el mercado laboral tendría un aumento de mil 100 dólares del Producto interno bruto (PIB) per cápita de México, afirmó José Ángel Gurría, secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE).

Durante su participación en el foro "Igualdad de género para el crecimiento incluyente en México", Gurría Treviño señaló que es inaceptable que las mujeres mexicanas reciban un trato laboral injusto en comparación con los hombres, ya que existen diferencias a las oportunidades de trabajo, sueldos, entre otros aspectos.

"En pleno siglo XXI las mujeres siguen recibiendo un trato menos justo que el de los hombres. En los países de la OCDE, las mujeres tienen menos oportunidades profesionales, se enfrentan a más obstáculos para realizar trabajos remunerados y sufren un alto grado de acoso", enfatizó.

# La Razón

## [Llama OCDE a mejorar condiciones laborales a mexicanas](#)

México es de los países miembro de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) con mayores desigualdades contra las mujeres, lo cual es inaceptable, aseguró José Ángel Gurría, secretario general del organismo internacional.

El secretario general de la OCDE aseguró que si México reduce a la mitad la fuerza de trabajo de las mujeres se añadiría una importante cantidad al Producto Interno Bruto (PIB) e impulsaría el potencial económico del país.



## [El peso cierra la primera semana del año como 'rey'](#)

El peso 'despidió' operaciones con ganancias frente al dólar este viernes, y con ello, apuntó su primera semana en positivo en el año, en un escenario donde persiste el apetito por activos de riesgo y los datos de la nómina privada debilitaron el billete verde en los mercados internacionales.

De acuerdo con datos del Banco de México (Banxico), la moneda mexicana se apreció 0.38 por ciento, **que ubican la paridad en 18.78 unidades.**

En el balance semanal, la divisa nacional registró un avance de 0.76 por ciento, que lo llevaron a ubicarse en la quinta posición entre las divisas de mejor desempeño.

**En ventanilla bancaria, el dólar se vende en 19.05 pesos**, cifra menor al cierre reportado el jueves por Citibanamex, que fue de 19.10.



## [Deuda de Pemex limitaría esfuerzo en finanzas públicas y política monetaria: FMI](#)

Si bien México ha logrado materializar un buen manejo de las finanzas públicas durante los últimos 20 años, el incremento de la deuda de Petróleos Mexicanos (Pemex) podría romper esa racha positiva y minimizar los efectos positivos que se han logrado con la estabilidad de las finanzas públicas y la política monetaria, advirtió el Fondo Monetario Internacional (FMI).

Durante el Seminario de Perspectivas Económicas 2020 realizado por el ITAM, Alejandro Werner, director del departamento del hemisferio occidental del FMI, dijo que desde el punto de vista del Fondo hay un sector importante que está generando riesgos en la economía nacional, que es el sector energético.

### [Pemex perforará el pozo exploratorio de Zama entre enero y marzo](#)

Petróleos Mexicanos (Pemex) programó la perforación de un pozo exploratorio llamado Zama entre enero y marzo, según un comunicado de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH).

El pozo ayudará a determinar la cantidad de petróleo que pertenece a Pemex y la cantidad que pertenece a un consorcio privado liderado por Talos Energy. El martes, Talos dijo que el 60 por ciento de los recursos totales de Zama están en el bloque 7, que ganó en la primera subasta competitiva de petróleo de México en 2015.

## **La Razón**

### [Paga SHCP 20 mmdp en seguro petrolero](#)

Las coberturas petroleras le costaron a la Secretaría de [Hacienda y Crédito Público](#) (SHCP) mil millones de dólares, lo que representa cerca de 20 mil millones de pesos invertidos en este seguro que garantiza los ingresos petroleros del país, informó Arturo Herrera, titular de la dependencia.

Tras su reunión con la [Organización de Cooperación para el Desarrollo Económico](#) (OCDE), el funcionario explicó que este monto cubre el precio contemplado en la Ley de Ingresos de este año del barril de petróleo en 49 dólares.

### [Confianza del consumidor cerró el 2019 a la baja](#)

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que la confianza del consumidor se situó en 43 puntos durante en el último mes de 2019, lo que implicó un variación mensual de 0.1 puntos.

Lo anterior representó una ligera recuperación después de haber [mostrado dos caídas consecutivas de 0.4](#) y 1.0 puntos en noviembre y octubre, respectivamente, de acuerdo con datos ajustados por estacionalidad.

## La Razón

### [Actividad industrial hila 14 meses de disminución: INEGI](#)

La actividad industrial continuó con una tendencia negativa durante el penúltimo mes de 2019, cuando retrocedió 1.7 por ciento a tasa anual, y sumó 14 meses de contracciones, informó el [Instituto Nacional de Estadística y Geografía](#) (Inegi).

La más reciente caída fue consecuencia de las disminuciones en dos de los cuatro componentes del [Indicador de la Actividad Industrial](#).

La caída más pronunciada se observó en la industria de la construcción, toda vez que la actividad se redujo 3.2 por ciento en noviembre de 2019 frente a igual periodo del año anterior, apuntó.



### [Recuperación económica iniciará en primer trimestre: BdeM](#)

Alejandro Díaz de León, gobernador del Banco de México (BdeM) estimó que durante el primer trimestre del año la economía del país comenzará su recuperación, pese a que se espera un ligero repunte de la inflación que solo sería temporal.

Durante su participación en el Seminario Perspectivas Económicas 2020, indicó que es un hecho que la economía global se ha desacelerado, mientras que las condiciones financieras globales se han relajado.



### [Peso se aprecia a mejor nivel en 10 meses; cotiza a 18.76 por dólar](#)

El peso mexicano se apreciaba este viernes y se acercaba a su mejor nivel en casi 10 meses, en medio de una menor tensión entre Estados Unidos e Irán y mayor optimismo respecto a la firma de un acuerdo comercial entre Washington y Pekín.

La moneda local cotizaba a 18.7660 por dólar, con una ganancia de 0.35 por ciento frente a los 18.8320 pesos del precio de referencia de Reuters del jueves.

# La Razón

## [Crece 8.9% llegada de turistas internacionales a México](#)

Pese a ser el primer año que no se contó con un organismo de promoción turística, México recibió a 44 millones 222 visitantes internacionales, lo que representó un alza de 8.3 por ciento en comparación a los 41.55 millones que se registraron en 2018, informó Miguel Torruco, titular de la Secretaría de Turismo.

En conferencia de prensa, el funcionario también reveló que los turistas extranjeros dejaron una derrama de 24 mil 816.9 millones de dólares, los cuales representan un incremento de 10.2 por ciento respecto a los 22 mil 440 millones de dólares que se captaron por el mismo concepto el año anterior inmediato.



## [Bolsas de Europa cierra con pérdidas; sólo el mercado Italiano gana](#)

Las bolsas de valores de Europa más relevantes cerraron con pérdidas la última jornada de la semana. Sólo el índice FTSE MIB, de la Bolsa de Milán, Italia, consiguió una ligera ganancia de 0.02 por ciento. El resto de las plazas bursátiles de la zona cayó por débiles cifras de nóminas no agrícolas en Estados Unidos.

El índice FTSE 100, de Londres, Reino Unido, fue el más afectado, con una caída de -0.14 por ciento. Los índices DAX, de Fráncfort, Alemania; CAC 40, de París, Francia, e Ibex 35 de Madrid, España, cerraron la jornada con un retroceso ligero de -0.09% tras haber operado en positivo durante el inicio de la jornada.



## [La economía mundial pierde 8,000 mdd por caídas del internet](#)

Más de 18,000 horas de cortes de Internet en todo el mundo causados por acciones deliberadas de los gobiernos costaron más de 8,000 millones de dólares en 2019, estima un informe.

India, Chad y Myanmar fueron los peores infractores en términos de la cantidad de tiempo que Internet se vio interrumpido, mientras que Irak fue el más afectado económicamente, al perder aproximadamente 2,300 millones de dólares en 263 horas de apagones de Internet y cortes de redes sociales.

# EXCELSIOR

## [Heladas elevan el precio del jitomate hasta a 30 pesos](#)

Las bajas temperaturas y las heladas que azotan algunos estados del país, provocan una escalada de precios en los alimentos de primera mano que afectan a comerciantes y consumidores.

Durante un recorrido que realizó Grupo Imagen en la Central de Abasto de la Ciudad de México, considerado el mercado más grande de Latinoamérica, el incremento en jitomate, la cebolla, las calabacitas y los chiles afectan a las amas de casa que deben de ajustarse a su presupuesto.

El caso más emblemático, es el incremento al jitomate, que la mayor parte del año se vende el kilo entre los 12 a 15 pesos y en las últimas semanas alcanzó un precio entre los 25 y 30 pesos, dependiendo de la variedad.

# Notas Nacionales

## La Razón

### [EU informó que es procedente extradición de César Duarte: AMLO](#)

El Presidente Andrés Manuel López Obrador, aseguró que sí procede la extradición del ex gobernador de Chihuahua, César Duarte, al adelantar que el departamento de Estado de Estados Unidos notificó el avance del trámite.

*“Ya se resolvió y ya hay respuesta afirmativa del gobierno de Estados Unidos, sí procede la extradición. El gobierno de Estados Unidos, a través del departamento del Estado notificó que procedía el trámite que se está llevando a cabo”, Andrés Manuel López Obrador, presidente de México.*

El mandatario detalló que la notificación llegó hace 15 días, esto luego que su administración repuso la solicitud de extradición.

## La Razón

### [Tiroteo en colegio de Torreón deja dos muertos y seis heridos](#)

Un tiroteo al interior del Colegio Cervantes de Torreón dejó un saldo de dos muertos y seis heridos, la mañana de este viernes, confirmó el gobernador de Coahuila, Miguel Riquelme.

De acuerdo con los primeros reportes, un menor de 12 años ingresó al colegio armado y atacó a su maestra, provocando su muerte e hiriendo a algunos de sus compañeros, para después presuntamente suicidarse.

Al colegio arribaron paramédicos y ambulancias para atender a los heridos y constatar el estado de salud de los alumnos.

## MILENIO

### [Durazo ofrece apoyo de gabinete de seguridad, tras tiroteo en colegio de Torreón](#)

El titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Alfonso Durazo, manifestó el respaldo del gabinete de seguridad en la investigación del tiroteo en un colegio privado de Torreón, Coahuila, que [dejó dos muertos y seis heridos](#).

"Ofrecimos total respaldo del gabinete de seguridad a la investigación que se realice en torno a estos lamentables acontecimiento", dijo a través de redes sociales.

[Las reacciones a la tragedia en la escuela de Torreón](#)

Alrededor de las ocho de la mañana un niño de tan sólo once años abrió fuego contra su profesora, cinco de sus compañeros, un maestro de educación física y se suicidó.

La tragedia remueve las entrañas del país debido a que se trata de un ataque con armas de fuego, perpetrado por un niño dentro de una institución educativa.

Algunos de los mandatarios estatales y funcionarios federales se han pronunciado ante el hecho.

**MILENIO**

[Vinculan a proceso a ex fiscal de secuestros de FGR; enfrentará proceso en libertad](#)

Un juez federal vinculó a proceso al ex titular de la Unidad Antisecuestros de la Seido, Gualberto Ramírez Gutiérrez, por su presunta responsabilidad en los delitos de simulación de pruebas y falsificación de documentos, ilícitos que no ameritan prisión preventiva oficiosa, por lo que podrá enfrentar su proceso en libertad.

El ex funcionario fue señalado por la [Fiscalía General de la República](#) de formar parte de una presunta red conformada por servidores públicos federales, locales y empresarios, para dañar a una de las familias más ricas del país.

**MILENIO**

[AMLO dice que no es obligatorio que estados se sumen a operación del Insabi](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que no es obligatorio que los estados firmen el convenio con el gobierno federal para que los gobernadores se adhieran al Instituto Nacional de Salud para el Bienestar ([Insabi](#)), y esto no implicará que dejen de recibir los recursos que les corresponden.

"Es voluntario, no es obligatorio y la mayoría está aceptando. Lo que aplica es que el Estado da el servicio y se dan los recursos que por ley corresponde", dijo en [conferencia matutina](#) desde Ciudad Juárez, Chihuahua, en donde encabezó la reunión de seguridad.



## [Inicia operaciones Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México](#)

La Ciudad de México requiere una Fiscalía que se coloque del lado de las víctimas, actúe con perspectiva de género, no discrimine, que mejore la atención y sea eficiente en la recepción de denuncias, puntualizó Ernestina Godoy, primera fiscal de la capital del país.

Esta mañana inició operaciones la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México y durante el evento protocolario frente a diversos actores políticos, dijo que la denuncia es una pieza fundamental para combatir la impunidad y para lograr una mejor procuración de justicia.

# Notas Internacionales

## La Razón

### [Resolución legislativa limita a Trump para activar la guerra](#)

El Congreso de Estados Unidos votó una resolución aún no vinculante para evitar que el presidente Donald Trump tome medidas militares adicionales contra Irán, un movimiento liderado por los demócratas para reafirmar la autoridad legislativa sobre el uso de la fuerza en el extranjero.

La votación de 224 diputados contra 194 se produjo un día después de que los altos funcionarios de Seguridad Nacional de Estados Unidos informaron a los legisladores sobre la operación que mató a un alto comandante iraní.

## La Jornada

### [OEA condena violencia en Asamblea Nacional de Venezuela](#)

La OEA aprobó el viernes una resolución que condena el "uso de la fuerza" en el Parlamento de Venezuela por parte del gobierno de Nicolás Maduro, reconoce al líder opositor Juan Guaidó como jefe del Legislativo y pide nuevas elecciones presidenciales en el país.

La iniciativa fue adoptada por 20 de los 34 miembros activos del Consejo Permanente de la Organización de los Estados Americanos (OEA).

## La Jornada

### [Pelosi enviará al Senado acusación de 'impeachment' la próxima semana](#)

La presidenta de la Cámara de Representantes de Estados Unidos, Nancy Pelosi, anunció el viernes que avanzará la próxima semana en la legislación que podría desencadenar formalmente en un juicio de juicio político contra el mandatario Donald Trump.

La Cámara baja aprobó el 18 de diciembre dos cargos para iniciar un juicio político contra el presidente republicano.



### [EU reduce vuelos a Cuba para limitar sus ingresos: Mike Pompeo](#)

Estados Unidos anunció el viernes una reducción drástica de sus vuelos a Cuba con el fin de limitar los ingresos de la isla, que según Washington contribuyen a financiar "la continua represión al pueblo cubano y su apoyo desmesurado al dictador Nicolás Maduro en Venezuela".

"La medida de hoy evitará que el régimen cubano se beneficie de servicios chárter ampliados tras la decisión del 25 de octubre de 2019, que suspendía el servicio aéreo comercial a aeropuertos de Cuba que no fueran el de La Habana" dijo el secretario de Estado, Mike Pompeo, en un comunicado.

## La Razón

### [Irán perderá "miles de millones" con sanciones de EU; estos son los sectores que castiga](#)

Ayer, el presidente Donald Trump afirmó que las sanciones contra Irán, por el bombardeo de bases estadounidenses en Irak, ya estaban vigentes; sin embargo, hasta este viernes, el Departamento del Tesoro detalló los aspectos destinados a "cercar" la economía de la República Islámica.

Las nuevas restricciones afectan, principalmente, a la industria, al sector textil y la minería, informaron el secretario de Estado, Mike Pompeo, y el secretario del Tesoro, Steve Mnuchin.



### [EU intentó matar a Abdul Reza, comandante iraní, el mismo día que asesinó a Soleimani](#)

Estados Unidos intentó matar a un comandante iraní en Yemen el mismo día que lanzó un dron y mató al general iraní Qassem Soleimani, revelaron este viernes fuentes oficiales.

Según las fuentes, que pidieron no ser identificadas, Estados Unidos trató de matar con un bombardeo a Abdul Reza Shahla'i, un alto comandante de la Guardia Republicana iraní, pero no acertó.

### [Acuerdo comercial con China dependerá del éxito de la 'fase uno': Kudlow](#)

Larry Kudlow, uno de los principales asesores económicos del presidente Donald Trump desestimó las perspectivas de que la administración concluya nuevas fases de un acuerdo comercial con China, diciendo que cualquier negociación futura dependerá de cómo se implemente un acuerdo inicial, el cual se firmará la próxima semana.

“La 'fase dos' va a depender mucho de cómo funcione la 'fase uno'”, señaló Larry Kudlow en una entrevista en Bloomberg Televisión este viernes. Si la primera etapa se implementa con disputas “mínimas”, “eso facilitará llegar a la 'fase dos' y más allá”, dijo, y agregó que Trump “no tiene prisa” por alcanzar otro acuerdo.

# Cartones

**EL UNIVERSAL**

## Sahagún Marta/Kemchs



## Calentamiento global/Boligán



## Farmacéuticas en riesgo/Fisgón



# Harry y Meghan/Helguera

ABANDONAMOS  
LA FAMILIA REAL...  
¡NOS VAMOS DE  
CONSEJEROS  
DEL INE!



me guerra la jornada

## Tendiendo la mano a Irán/Nerilicón



# Hole in one/Chavo del Toro



#HOLE  
IN ONE CH  
by @chavodeltoro

## Insabi/Garci

La mala noticia es que solo les vamos a poder hacer una transfusión de sangrita para tequila; la buena es que les va a salir más barata que la sangre A+



## Misil/Rictus



Jis



EL PAÍS DE NUNCA JABAZ/INSTITUTO NACIONAL DE QUIÉN SABE QUÉ



RAPÉ/RETRATO DE FAMILIA



## ***Economía moral***

*El presidente López Obrador apela a la economía moral en su más reciente libro. Sería importante buscar experiencias donde la práctica y los valores de tal economía pudieran tomarse como ejemplo. Buscarlas no sería igual a encontrarlas. Pero nadie se opondría a este ejercicio.*

***Donceles***

EL PAÍS DE NUNCA JABAZ/LA LÍNEA AL FINAL DEL TÚNEL



MONOS CON COLA/Y ESO QUE SU TRABAJO ES CONOCER LA LEY



HORACIO



MORED/ ESA HERIDA

